〇〇一年の大教大付属池田 全国で相次いでいます。-

子どもを狙った犯罪が、

小学校で起きた児童殺傷事

第108号

平成16年( 2004年 )3 月10日 発行 西宮市教育委員会 〒662-8567 西宮市六湛寺町8番26号 ☎0798-35-3836

> 神戸新聞社 協力

教育にしのみやを発行する会 西宮市教職員組合·西宮市立高校教職員組合 西宮市民間保育所協議会·神戸新聞社

## 安心して るわが

「そうか、こうすれば動 痛い、痛いよ」

先生の護身術教室

困から 200

護身術を学ぶ教職員―市立大社小学校

ちが、相手の腕をひねり上 けなくなるんだ」 ものです。 げます。 どの顔も真剣その 二人一組になった先生た

ら約二百人の教職員が参加 れた「防犯実技教室」には、 侵入した 市内の公、私立全学校園か 社小学校 (桜谷町)で開か しました。 学校に不審者が につけようと、このほど大 子どもたちを守る術を身 と想定し、

この日はまず、県警職員

から護身術などの指導を受 けました。 で兵庫県警職員や西宮署員

りつけられる事件が発生し イフのようなもので顔を切 子中学生が男にカッターナ 市内では、二月初めに女

られる事件がありました。 たほか、昨年九月にも女児 西宮署と市教委はあらため がライター の火を押し付け てもらおうと教室を開きま て教職員に防犯意識を高め

暴れ出した と想定して実 ナイフを持った男が侵入、 室が再現された体育館では、 具入れなどが並べられ、 また、机やイス、掃除用

に使えば、凶器を持った相 モップやほうきも効果的 にメモを取る姿がみられま た準備をしてください」と ろから『もしも』を想定し く通報できるかなど、日ご 絡を取るか、どうすれば早 のは相手を興奮させないこが講義しました。「大事な いったアドバイスに、熱心 と」「ほかの先生とどう連

技訓練が行われました。

手を撃退できます。 教職員 が教師役、不審者役を務め、

> って「緊急連 市では、市教 が大切です。

「絡体制」を整 姿が中心とな は、正確で讯

|速な情報伝達

このため西宮

ありました。

は一年間で十六件の通報が

を掛けられるなど、昨年

子どもたち

の緊急事態に

参加した西宮浜小学校

ら近づいて足元を払うのも 方法を習いました。 後ろか 落とさせたり、目や胸を突 手を強くたたいてナイフを 実演に挑戦です。 不審者の いて体勢を崩させたりする

学校園には兵

(庫県警本部に

備しました。

また、市内の

市教委の緊急連絡

公立の全幼稚園、保育所、

十カ所に設置されており、

西宮市では現在、約百二

私立学校園、児童養護施設 小中高校のほか、児童館や

などもカバーしています。

また、子どもを狙った事

捌き」などを二人一組にな ひねって動けなくする「体 た場合には相手の手や腕を 効果があります。 ほかに、もみ合いになっ

> 早い通報に備えています。 ライン」が設置され、いち 直接つながる「県警ホット

県警ホットラインは、二

〇〇一年に大

教大付属池田

は本年度、各学校や幼稚園 件の続発を受け、市教委で

ですか

いました。 い」と話していました。額 年三組担任の仁木雄次郎先 もたちを守る決意を表して って練習しました。 に浮き上がった汗が、子ど 生(パィ)は「もしものときに 学んだことを生かした

く現場に到着できるシステ

す。また市内全域の学校へ

校の連絡網で連絡が届きま す仕組みです。家庭には学 や幼稚園などに連絡網で回 そこから地区内の別の学校 事件の概要や注意点を伝え、

ます。不審者

で警察官が一

一〇番より早

いだけで、通報時間の短縮 通報者は状況を伝えればい

課に即座に表示されます。

付近の地図が ンを押すと、

.県警通信指令

員室などに設置されたボタ

学校名や住所、

現場の最寄りの学校などに の報告を受けた市教委が、 受けて考案さ

れました。職 (童殺傷事件を

ました。警察から事件発生

を結ぶ緊急連絡体制を作り

小で起きた児

いう意味の同校の暗号なの

練が開かれ、担任の先生の ほど初めての不審者対応訓 どもを狙った事件が相次い ズに避難させられるか。 子 場合、児童をいかにスムー だことを受け、 同校でこの

不審者の目つぶしのほか、

無事に引き渡

みは続きます。

安全」について考えてみよ

早く逃げろ」。

校庭に避難する児童ら―市立鳴尾東小学校

組みを紹介し、「子どもの

の住民らが連携を図ってい だけではなく、警察や地域

ます。各機関や地域の取り

指し、学校などの教育現場 心して暮らせるまち」を目 せん。現在は「子どもが安 いまだに事件は後を絶ちま みが取られてきましたが、 るなど、さまざまな取り組 校のホットラインを設置す 件以後、県内でも警察と学

れ」は「緊急事態発生」と ではありません。「ガス漏 す。でも、本当はガス漏れ 町)で校内放送が響きま れが発生しました」 市立鳴尾東小学校(笠屋

校内に不審者が侵入した 隣の教室からは細見朋子先 之内典子先生(四1)は、指導 を持って駆けつけました。 生(三0)—一年一組 笛を力いっぱい吹きました。 頼み、異常事態を知らせる ベルを鳴らした後、 協力員に児童の避難誘導を 知らせを受けた担任の竹 消火器 さえた教師たちが、署員の 園署から署員が駆けつける て不審者役の署員を取り押 と、棒や消火器などを構え

# 「ただいま一階でガス漏

の「ひまわり教室」に棒を ました。不審者が校舎一階 指示に従い、速やかに校庭 へ退避する訓練に取り組み

不審者に目印を付けるとい

持って侵入した、との想定 通報。知らせを受けた甲子 生の指示に従って、現場の う効果があります。 ン」を使って警察に事件を 職員室の「県警ホットライ 岩根敬子校長先生(エエ)が、 教室を避け、落ち着いて校 庭に避難しました。 同時に 響き、児童たちは担任の先 校内では非常ベルが鳴り

ています。 の一斉ファクス送信も整え

の侵入や登下 ムになってい

・校中の児童が

ださい」と呼び掛けました。 さんに、すぐに報告してく おうちの人、交番のお巡り 外で不審な人に声を掛けら れたりした場合も、先生や 終了後、署員は児童に

の市立小学校全校で防犯教 からも教室の開催を続けて 室が開かれました。新年度 西宮市では本年度、市内

万事スムー ズに進行し しました。この日の訓練は

た。この笑顔を守るため、 は終了後「先生がいるから いく方針です。 安全な学校を目指す取り組 安心です」と話していまし 一年一組の女子児童(せつ)

# 児童の避難訓練